

seulement l'importance que le Gouvernement attache aux relations étroites et bénéfiques que le Canada entretient depuis si longtemps avec le Ghana, mais aussi à réaffirmer dans une certaine mesure, au terme de ma tournée en Afrique occidentale, les raisons qui m'avaient incité à l'entreprendre. J'aimerais maintenant rappeler à la Chambre les principaux passages de cette allocution:

"...Au Canada, nous sommes fort conscients du fait que le Ghana a été à la fois l'instigateur et le creuset de la décolonisation, de l'indépendance et de l'unité en Afrique; ce processus politique, économique et culturel entre maintenant dans sa phase culminante. Nous constatons comment le Ghana contribue au resserrement des liens entre les Etats d'Afrique occidentale. Le rôle important que vous avez joué dans l'élaboration de la Convention de Lomé entre la ACP (Afrique/Carafbes/Pacifique) et la CEE (Communauté économique européenne) a été mis en valeur par la tenue à Accra de la dernière et cruciale réunion des ministres du ACP. Il n'y a donc pas lieu de s'étonner qu'un Ghanéen de grande valeur ait été secrétaire exécutif de la Commission économique des Nations-Unies pour l'Afrique durant une longue période marquée par la créativité.